

Un importante pronunciamiento entregó ayer a la ciudadanía el candidato independiente Jorge Alessandri frente a los resultados de la elección y la facultad del

Congreso Pleno. Su declaración señala una nueva alternativa al país y conmocionó a los círculos políticos

# Reacciones Políticas Ante Declaración de Alessandri

Inmediata reacción provocó en los círculos políticos la declaración del candidato independiente Jorge Alessandri. En el Senado pronunciaron airados discursos los senadores de la "Unidad Popular" Luis Fernando Luengo y Volodia Teitelboim, quienes invocaron repetidas veces el respeto a la decisión de las urnas. Posteriormente, usó de la palabra el senador nacional Víctor García, quien hizo un extenso recuento de la situación citando

los contrasentidos de las acusaciones de la "Unidad Popular".

Luengo habló en seguida de leer la declaración de Alessandri. El senador estaba visiblemente alterado y señaló acaloradamente que esto era una "conspiración contra la democracia". Señaló que la Democracia Cristiana había manifestado ya su ninguna disposición a entregarle el voto en el Congreso Pleno al que obtuvo la segunda mayoría relativa.

Luego recordó las palabras de Alessandri en el sentido de que él estaba por respetar el veredicto de las urnas.

Más calmado en la forma pero mucho más violento en la intención fue el senador comunista Volodia Teitelboim, quien acusó a Alessandri de deshonestar su firma y de quebrar su palabra con esta "burla al país y este suicidio mo-

# Reacciones Políticas

(De la primera página)

ral". Expresó que hay en marcha una conspiración grosera, casi inverosímil, y que los alessandristas, después de injuriar a los democratacristianos, les ofrecen en bandeja una segunda elección en la que podría ser candidato Eduardo Frei u otra personalidad democratacristiana. Calificó esta supuesta acción como "juego peligroso que puede resultar trágico". Luego alabó la actitud del candidato Radomiro Tomić al ir a saludar a Salvador Allende reconociéndolo como ganador. "Su actitud es de decencia política y de moral republicana".

Teitelboim sostuvo que 500 personas, una minoría poderosa económicamente, estaba fabricando el terror en los bancos y Asociaciones de Ahorro y Préstamos, impulsando a la gente a retirar sus fondos. Señaló que era una falsía de los alessandristas decir que con Allende habrá un Gobierno comunista, cuando ni siquiera será marxista, porque primero que nada se trata de una combinación pluralista. Se respetarán todas las ideologías políticas y por supuesto las religiosas, declaró con énfasis. Habrá elecciones libres por sufragio secreto y universal.

Manifestó luego su esperanza de contar con un margen apreciable de democratacristianos con quienes hemos concordado en numerosas circunstancias y formuló un llamado a los tomicistas y a los alessandristas honestos para que defiendan el derecho del pueblo.

Al término de las palabras de Teitelboim habló brevemente el senador democratacristiano Tomás Reyes, para señalar que en la próxima semana el presidente de la Democracia Cristiana, Benjamín Prado, fijaría la posición del partido ante el Senado.

El senador nacional, Víctor García, comenzó su intervención anticipando que respondería las aseveraciones hechas ayer y el día anterior por senadores de la "Unidad Popular". En primer lugar, se refirió a un discurso del senador Rafael Agustín Gumucio, quien sostuvo que la campaña electoral había sido sucia por parte del alessandrista y destinada a defender un sistema corrompido.

García expresó que la llamada "campaña del terror", a la cual se refería el senador Gumucio, no podía ser rebatida porque sólo mostró lo que representa el régimen socialista que mantiene el muro de Berlín, o la represión para escapar del "paraíso de los trabajadores".

Mientras tengamos oportunidad de decirlo, repetiremos los atropellos que sufren los pueblos bajo el régimen soviético.

—Al señor Luengo, que ha dicho que la de la "Unidad Popular" fue una campaña limpia, le recuerdo lo que dijeron del señor Alessandri a través de toda su prensa escrita y hablada, de cómo lo calificaron, de la forma soez en que lo insultaron, infamias que no podrían repetir aquí ni en ningún lugar.

Luengo interrumpió al senador para pedirle que le leyera esas expresiones, a lo que replicó García: "—¿Quiere que se las lea para que le dé vergüenza?". Luego prosiguió: el señor Alessandri fue siempre muy claro para pedir un pronunciamiento de las otras candidaturas frente a la primera mayoría relativa y siempre rehuyeron hacerlo. Y ahora, lo que se negaron a aceptar un compromiso claro, se pronuncian en contra de la decisión del Congreso Pleno y piden acatar la mayoría ínfima de las urnas.

El senador García leyó a continuación declaraciones del Frap y de los allendistas en 1958 cuando la situación era al revés y el señor Allende había obtenido una segunda mayoría relativa. En esa oportunidad, las declaraciones señalaban que la estrechez de las urnas no daban derecho a ninguna candidatura a declararse vencedora.

—Entonces yo me pregunto, dijo el senador, ¿quienes vienen a acusarnos

de pignos políticos a nosotros? O sólo rige eso de pignos para un sector y no para el otro? Yo sostengo que se está pasando por encima de más del 80 por ciento del electorado democrático que no votó por el señor Allende.

—El señor Teitelboim nos acaba de decir que habrá elecciones, que se respetarán las ideologías, es decir, sus garantías son las mismas que dio Fidel Castro al asumir en Cuba. Ahora, como se trata de buscar culpables del desastre, señalan a los alessandristas responsables del pánico económico y olvidan que son ellos quienes lo han provocado, porque son ellos los que tienen programadas las expropiaciones de los bancos y todos sabemos que van a quebrar las asociaciones de ahorro y préstamo si llegan al poder y suprimen la reajustabilidad de los dividendos. Es el propio programa de la Unidad Popular el que está creando el pánico. Se han perdido ya las tres cuartas partes de la riqueza de Chile y se atreven a decir que todo es para que una minoría compre barato. Y yo les digo: ¿cómo es entonces que hay automóviles nuevos a precios irrisorios y nadie quiere comprarlos?

—No busquemos maneras de echar más odio en el país, porque ya hay bastante con el propalado por el programa de la Unidad Popular y de los comunistas. Estos últimos aplauden todo lo sucedido en Hungría, Berlín, Checoslovaquia, los intelectuales presos y los declarados locos e internados en manicomios para acallarlos. Si sabemos todo esto, cómo quieren que el pueblo chileno no esté inquieto?

—La declaración de Jorge Alessandri demuestra una vez más la consecuencia que ha mantenido durante toda su vida. El dijo que no gobernaría sin una mayoría amplia y definida, pero nos deja la posibilidad de votar por él en el Congreso Pleno.

## VICE DE LA CAMARA

El diputado comunista Juan Acevedo, Vicepresidente de la Cámara, opinó:

"La declaración del señor Alessandri debe causar asombro a la ciudadanía, después de todo lo que expresó en la campaña sobre el resultado de las urnas. Tal es así, que reconocía que aquel que obtuviera un voto más debía ser ratificado por el Congreso Nacional. Y además, recordando una entrevista en televisión, en que le preguntaron cuál sería su actitud si él obtenía la mayoría relativa y era elegido por el Congreso Pleno, contestó categóricamente que eso era una "cuchufleta". Y él mismo, ahora, en su declaración, está proponiendo una "cuchufleta", que puede acarrear graves consecuencias para el país, con lo que pierde toda seriedad su actuación política y destruye todo su pasado y los valores que ha querido mantener".

## EL MAPU

El senador Rafael Agustín Gumucio, del Mapu, opinó por su parte, que la declaración de Alessandri, "es una demeración de la más alta politiquería. Es la contradicción más increíble de un hombre que se ha autoproclamado el símbolo de la seriedad".

"Nadie discute —agregó Gumucio— que existe aún un trámite en el Congreso, que debe elegir entre las dos más altas mayorías, pero anunciar por anticipado la renuncia a la posibilidad de ser elegido, significa atajar por cualquier medio a quien obtuvo la primera mayoría relativa. La tesis de la primera mayoría ha sido defendida enfáticamente por el señor Alessandri, en su carta al senador Durán, por sus desafíos continuos a los demás candidatos, en los editoriales de "Mercurio", y en las declaraciones del senador Durán, quien llegó a sostener que la costumbre, en derecho público, era tan fuerte como en Derecho Privado, y que por ello mismo, el Congreso debía elegir a quien obtuvo la primera mayoría popular".